

Un caïd du milieu corse assassiné

J.B. (lefigaro.fr) Avec AFP et AP
23/04/2008 | Mise à jour : 14:58 | Commentaires [3](#)

Soupçonné d'avoir participé au braquage de la banque UBS à Genève en 1990, Richard Casanova a été victime d'un règlement de comptes mercredi à Porto-Vecchio.

Richard Casanova, soupçonné d'être «un des piliers et membre fondateur du gang bastiais de la 'Brise de Mer'» et d'avoir participé à l'attaque à main armée contre l'UBS, l'Union des Banques Suisses, à Genève en 1990, a été assassiné mercredi à Porto Vecchio, en Corse. José Thorel, procureur de la République à Ajaccio, a annoncé mercredi que Casanova avait été grièvement blessé de plusieurs tirs d'arme automatique alors qu'il quittait un garage automobile vers 11h30. Il est mort peu après l'arrivée des secours, a ajouté le magistrat. «La direction régionale de la police judiciaire a été saisie de l'affaire. Richard Casanova sera autopsié jeudi à Ajaccio», a -t-il ajouté.

Richard Casanova est soupçonné d'être l'un des cinq auteurs du braquage d'une succursale de l'UBS le 25 mai 1990 à Genève. Les malfaiteurs avaient maîtrisé deux gardiens et neutralisé les alarmes. Ils avaient emporté environ 31 millions de francs suisses (plus de 20 millions d'euros). Les cinq auteurs présumés avaient été dénoncés par un complice présumé, Michel Ferrari, qui s'estimait lésé dans le partage du butin. Le procès aux assises, en juin 2004 à Paris, de quatre des cinq auteurs présumés de ce braquage s'était soldé par l'acquittement des accusés. Le parquet avait fait appel. Le cas de Richard Casanova, né à Bastia en 1959, avait été disjoint, car il était alors en fuite.

Interpellé quinze ans après, il avait été interpellé en mars 2006 à Bastia avant d'être libéré le 22 novembre 2006 par la cour d'appel de Paris. La justice s'appuyant sur l'acquittement dont avait bénéficié ses complices présumés. Cette décision, assortie du paiement d'une caution de 150.000 euros, avait été prise contre l'avis du parquet général qui avait requis son maintien en détention.

La «Brise de Mer», bar bastiais

Le premier fait d'arme de Richard Casanova au sein de la «Brise de Mer» remonte au début des années 80. Le 16 novembre 1983, il est arrêté sur le port de Nice, soupçonné d'avoir mitraillé une estafette de la gendarmerie près de

L'Ile-Rousse en attendant un fourgon de transport de fonds qui avait changé d'itinéraire au dernier moment. La «Brise de Mer», ainsi nommée car ses membres se réunissaient dans un bar bastiais du même nom, est soupçonnée d'avoir participé à certaines des attaques les plus spectaculaires des années 90. Outre le braquage de Genève, l'attaque contre la malle de Securipost en 1991, ou celle d'un Mercure d'Air France en 1992.

Richard Casanova a par ailleurs été recherché dans le cadre d'une affaire de meurtre commis à Paris au début des années 90.



LE FIGARO • *fr*